

# Editorial

Presentar a la Comunidad Académica y Profesional, el primer ejemplar de la Revista "CIENCIA Y CUIDADO"; representa para la Facultad Ciencias de la Salud, un avance que permite rescatar la memoria de intervenciones **que se efectúan pero que no se documentan ni difunden.**

Lo que ayer fue un sueño, hoy se refleja en éste documento; docentes y estudiantes contribuyen en medio escrito lo cotidiano de su interacción, producto del abordaje de su ejercicio académico en los escenarios de aprendizaje.

La investigación aunque tímidamente aparece, ha venido fortaleciéndose dentro del Currículo como un componente fundamental, orientado a dar respuesta a la problemática que en salud, el entorno nos determina.

Siendo el "CUIDADO" la razón de ser de nuestra profesión, muchos de los artículos aquí publicados, plantean la relevancia que éste representa; convirtiéndose en acto de interacción humana, recíproca e integral que guía el conocimiento y la práctica. Por ello, en el debate del quehacer, cada día existe mayor consenso y evidencia sobre el cuidado como foco central de Enfermería; evento que ha empezado a permearse lo teórico, lo intelectual y lo práctico de la profesión dentro del programa.

Desligar el componente psicosocial del ejercicio profesional sería ir en contravía del cuidado; por ello a través de éste medio, se

ha rescatado el efecto que la interacción humana ocasiona en el individuo, familia y colectivo catalogándolo como un factor altamente influyente en la calidad de vida de las personas. De ahí, el papel preponderante que desempeñan todos los actores, pero especialmente la familia dentro del proceso terapéutico como la red social más significativa para el individuo, en cualquier etapa del ciclo vital. Del apoyo psicoafectivo prodigado al seno de su hogar, se generará en él sentimientos de valía, seguridad, confianza y estima por sí mismo, equilibrio entre sus sentimientos y fortalecimiento personal, elementos que conducirán hacia un futuro menos incierto, en la búsqueda de alternativas de mejoramiento de vida a nivel individual y social.

Sea ésta la ocasión de reconocer a la Comunidad Académica de la Facultad Ciencias de la Salud, su dinamismo, compromiso y voluntad para la consolidación de una cultura en pro de la construcción documental; la que sin duda favorecerá la divulgación del conocimiento y el desarrollo disciplinario profesional.

Con la seguridad de contar con los elementos de juicio y aportes que puedan realimentar éste medio de comunicación, dejo en sus manos el primer número de publicación como revista.